

平成 29 年 5 月 26 日

議会報告・意見交換会 報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 赤塚 幸一郎

記録者 山口桂子

班員 松田光也

〃 武田正二

〃 渡辺博司

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成 29 年 5 月 9 日 (火) 19 時 00 分～21 時 00 分	
2 会 場	市立中部公民館	
3 欠 席 議 員	伊藤 護國	
4 参 加 者 数	12 名 (男性 8 人、女性 4 人)	
5 報 告 内 容	<ul style="list-style-type: none">・平成 28 年度の議会活動状況・11 月から 4 月までの定例会・臨時会での論点など	
6 意見交換の内容	出された意見	当日の回答
・モンテディオ山形新スタジアム建設に関する意見	議員	モンテディオ山形の新スタジアム建設について皆様のご意見をうかがいたい。
	市民	<p>山形市においては、スタジアムをぜひ誘致したいとの意見はあるようだが、4 つの候補地が上がったのみで動きはない。</p> <p>山形市では話に出るのみで、市民の積極的活動は見られないし、県議会も検討したいにとどまっている。</p> <p>人口が多いところにスタジアムを山形市に建設すると、駐車場を確保するにも莫大なお金がかかってしまう</p>

		ので、天童市のほうが立地は良いと思っている。
市民 スタジアム建設にあたり、天童市の負担はあるのか。 また、赤字経営になった場合はどうするのか。(2)	議員 公設民営ということで進むことになると思うが、設置自治体でも応分の負担は必要になります。スタジアム建設は、県では、J1になることが必須条件と言っている。屋根付きの2万人収容のサッカースタジアム建設には100億円以上はかかると言われている。 民営なので赤字になったから補てんすることはない。	
市民 新しいスタジアムをつくろうとする理由は。(3)	議員 モンテディオ山形のホームスタジアムである「ND ソフトスタジアム山形」は、J クラブのホームスタジアムのクラブライセンスの施設基準を現状では満たしていない。例えば、”観客席が屋根付き”などである。	
市民 市でスタジアムの予算をとっているのか。(4)	議員 誘致した場合応分の負担はあると思う。 モンテディオ山形の新スタジアムにかかる支援、および本市のスポーツ施設に対して、修繕等が必要になった際に使用する目的として、29年度スポーツ施設整備基金に1億円積立している。	
市民 モンテディオ山形をJ1として盛り上げていきたい。天童市の南側の開発が顕著にみられるが、1万人が来る天童駅前の開発にもっと力を入れてほしい。(5)	議員 市に伝えておきます。	

・ AEDについて	市民 24時間開いているコンビニ等にAEDを設置してほしい。(6)	議員 AED設置については積極的に進めている。
	市民 AEDを使用するために、ドアを壊した人が、弁償しなければならないのか。(7)	議員 今はAEDを外から取り出せるようになってきてるので、まだなっていない所は、外に出せるようにして進みたいと思う。AEDがどこに設置されているかを確認できるようにしたい。
	市民 AEDを最近、購入したが、23万円だった。大量にAEDを購入すると安くなるのか。 人が2,000人集まるところには、医師会でも持ち出して使用できるようにしている。(8)	議員 AEDを使用しないで、命をなくすようなことがないようにしたい。
・ 介護について	市民 要介護になる高齢者が増え、施設をつくっているが、天童市の人口も減っていく中で、施設が空いていくのではないか。 認知症で人の交流を失い、閉じこもりの老人が増えることについて、どのようにしていくのか。(9)	議員 高齢化についての問題は山積している。介護についても、天童市の大好きな課題である。包括ケアシステムを進めていく必要がある。
	市民 天童中部の地域づくり委員会で「認知症介護のためのガイド」を作成したのでみんなに配布したいのでお力を貸してほしい。 在宅介護で親をみる方の支援をしていかなくてはいけないのではないか。(10)	議員 大変見やすいパンフレットであり、全域に配布できないか市に働きかけていく。

・ 福祉について	市民 「我が町 天童市 これから町づくりについて、今、みんなで考える時」の勉強会が3回開催されたが、その集計および結果はどうなっているのか。 居場所づくりも大切で、閉じこもりがちな高齢者に対して、議会で対策を考えているのか。(11)	議員 これからは、要介護1・要介護2の方々の介護や世話は、地域で行くことになるのだが、自発的に行動してくれる方のきっかけづくりのセミナーだった。効果はすぐには現れないが、みんなで考え、高齢者にやさしい町になるよう、議員も取り組んでいく必要がある。
	市民 市内全域から集まっての会議だったので、もっと中学校単位くらいの集まりにしたほうが、説明がわかりやすかったのではないか。(12)	議員 市に伝えておきます。
7 所 感	今回の、議会報告会に集まった方々から、様々に活発な意見や提案が出された。モンテディオ山形の新スタジアム建設についても、まだまだ内容の理解がされていない事もあるようだったので、しくみや予算、条件等正しい情報を伝えることが大切であると考える。 特に福祉介護について、行政の進め方についての意見提言が多かった。	